

## *La Revista Chilena de Medicina Familiar 1999-2004: Logros y Desafíos*

En el segundo semestre de 1998 se toma la decisión de desarrollar la Revista Chilena de Medicina Familiar. A partir de entonces, se conforma el equipo de trabajo, se definen específicamente sus objetivos y secciones y se realizan todos los esfuerzos requeridos para hacerla realidad. Así, en Agosto de 1999, se publica su primer número, en concordancia temporal con el Primer Congreso Chileno de Medicina Familiar. Hoy, más de cinco años después, es necesario mirar el camino recorrido y definir nuevos pasos para seguir avanzando en un contexto de nuevos desafíos.

La Editorial de Agosto de 1999, correspondiente a la primera edición de la Revista, identificaba los objetivos de la publicación: "Esta Revista pretende ser un canal de difusión y de formación en los aspectos relativos a la clínica, a la investigación, a la educación continua y a la reflexión en aspectos de relevancia en la especialidad, contribuyendo, a su vez, a la consolidación de una identidad o perfil común en quienes optan por esta disciplina. Está destinada, particularmente, a los médicos especialistas en Medicina Familiar y General, y también a aquellos no especialistas que se desenvuelven en esta área. Sus contenidos, en muchos casos, serán del interés de otros integrantes del equipo de Salud Familiar, no necesariamente médicos y, también de todos aquellos que deseen conocer y acercarse a esta disciplina."

Hoy, vemos con alegría que la Revista ha ido cumpliendo integralmente sus objetivos, gracias al aporte de todo su equipo de trabajo, a quienes han contribuido permanentemente enviando sus artículos y, desde luego, a la propia Sociedad Chilena de Medicina Familiar que ha creído y sigue creyendo en este proyecto, apoyando su continuidad y desarrollo. Más de doscientos autores han contribuido con más de 100 artículos publicados, en las diversas secciones: 'Actualizaciones Clínicas', 'Tema Central', 'Familia, Comunidad y Gestión', 'Artículos Originales', 'Caso Clínico', etc.

Igualmente, poco a poco, la Revista ha ido accediendo a diversos lectores: Médicos Familiares, Residentes de Medicina Familiar, otros profesionales de los Equipos de Atención Primaria, estudiantes de carreras de la Salud, otras personas interesadas en Atención Primaria y Salud Familiar, entre otros. De la misma manera, sus ejemplares se distribuyen por los más diversos lugares de Chile, en Centros de Salud y de Salud Familiar, Universidades, Servicios y Ministerio de Salud, etc. Ha sido también, fuente de difusión de la realidad chilena en Medicina Familiar en otros países, como España, México, Cuba, Canadá, Estados Unidos, entre otros, siendo parte de un proceso de intercambio fructífero de experiencias entre distintas naciones y realidades.

La Revista Chilena de Medicina Familiar, a nuestro juicio, ha logrado dar cuenta plenamente de los objetivos que se planteó en sus orígenes y mantener una continuidad en el tiempo, publicándose sus tres números anuales de manera ininterrumpida, procurando mejorar permanentemente su calidad y estimulando la participación de todos, tanto directamente en el equipo de trabajo, como en la generación y presentación de nuevos artículos. Del mismo modo, se han buscado incansablemente vías para su posicionamiento como una revista científica que cumpla los estándares nacionales e internacionales para ello y procurando una gestión que logre paulatinamente su autofinanciamiento que permita una mayor seguridad a su subsistencia en el tiempo, sin fines de lucro.

Desde luego, es tiempo también para revisar los desafíos futuros: es necesario incrementar la participación de todos quienes están vinculados a la APS y a la Salud Familiar, presentando artículos de creciente calidad para su posible publicación. El rol de las Universidades, en este sentido, es de primera importancia. La investigación en nuestra APS es un área en que debemos seguir trabajando y desde donde la sistematización y difusión resultan una contribución esencial para el desarrollo de la Medicina Familiar.

Para nosotros, como equipo de Directores Editores, ha sido y sigue siendo un honor y una alegría inmensa el poder contribuir

**EDITORIAL**

a concretar esta publicación, que entendemos como parte de nuestra Medicina Familiar y como un elemento que expresa su pasado y presente y, sobre todo, que da luces para un futuro cada vez más promisorio de esta disciplina y de la APS chilena, en general. Por nuestra parte, agradecemos la confianza puesta en nosotros para haber dirigido la Revista durante este tiempo y expresamos nuestro reconocimiento a todo el equipo humano que trabaja en la misma, haciendo posible el mantener esta publicación. Igualmente, solicitamos las pertinentes disculpas por los humanos e involuntarios errores que hayamos podido cometer.

Después de más de cinco años de trabajo, vemos que la Revista ha alcanzado su adolescencia con el esfuerzo de muchos y hoy enfrenta nuevos desafíos para seguir consolidándose en el tiempo y responder a sus objetivos. En ese sentido, creemos esencial que el 2005 se incorporen nuevas personas al equipo de trabajo y que pueda existir un recambio progresivo de quienes dirigimos esta Revista, asumiendo esta responsabilidad nuevas personas. Igualmente, nos parece fundamental que la Sociedad defina un plan que asegure la sustentabilidad futura de esta publicación.

Finalmente, queremos recordar que la Revista es de todos, de todos quienes creemos en el futuro de la APS y de la Medicina Familiar chilena, de todos quienes entendemos que la calidad de lo que hacemos es esencial a la hora de seguir construyendo un modelo chileno de Salud Familiar, donde la participación y construcción conjunta es de primera importancia. Hoy la responsabilidad de que la Revista Chilena de Medicina Familiar siga adelante, mejorando progresivamente su calidad y asegurando su sustentabilidad en el tiempo, es también de todos. Les invitamos, entonces, a asumir conscientemente esta responsabilidad, a seguir participando, a integrarse progresivamente en esta Revista, ya sea incorporándose al equipo de trabajo, presentando artículos o sugerencias, suscribiéndose, difundiéndola, etc. Es una invitación para todos...

Directores Editores  
Revista Chilena de Medicina Familiar